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Los Grupos Políticos Municipales estrenan la página de opinión del pri
mer periódico del año con el problema más grave al que se enfrenta 
nuestra Ciudad en la actualidad: la sequía. 

Oposición sí, pero responsable 
La oposición del Partido Popular señala que la imprevisión, y no la falta 
de lluvias, es la causa principal del problema. El Complejo ha crecido y 
el pantano de Montoro se ha quedado pequeño. 
Iniciativa Ciudadana afirma que el agua del Jándula no debe llevarse al 
pantano de Montoro y sí directamente a abastecer el Complejo 
Petroquímico, al asegurar que no es un agua adecuada para el consumo 
humano. 
Por su parte, el Grupo Socialista afirma que ha sido escrupuloso y dis
creto con las opiniones críticas y acusaciones de la oposición y llama a la 
cordura para que termine lo que califica de crítica cansina, falta de ide
as y muchas veces insuJtante. Izquierda Unida se desmarca de esta polé
mica y se centra en la petición de un nuevo colegio para la barriada de 
las 630, iniciativa a la que se han sumado todos los concejales de la 
Corporación. 

La transparencia del 
agua 

Cuando ya hace dos años Iniciativa 
Ciudadana se con tituyó como grupo político 
independiente para trabajar por Puenollano des
de el lugar que nos fuera asignado en las urnas, 
un objetivo claro fue compromiso y lema de 
nuestra campaña. Servir a nuestro pueblo con la 
eficacia que nace de la profe ionalidad de sus 
interrogantes y desde la libenad que sólo otorga 
la independencia intelectual y política de nues
tro grupo. 

del Jándula que retiene, decanta y aeroventila el 
agua para , er extraída y alimentar, a través de la 
depuradora, a esas poblaciones. 

3. Que Iniciativa Ciudadana no ha denunciado 
jamás como NO POTABLES O VENENOSAS 
las aguas del pantano del Jándula, pero a la vi ta 
de lo expuesto se aprecia que son de manifiesta 
inferior calidad a las del Montoro. 

Ha sido norma de ética elemental del Grupo 
Municipal Socialista el má e crupulo o res
pecto hacia las opinione crítica y acu acio
ne de los grupo de la opo ición de de el 
comienzo de la legislatura. Hemos apurado 
hasta el exceso la discreción; unas veces, por
que ha primado el principio de no beligerancia 
en aras de la unidad de acción colectiva, ava
lado por la evidencia de eficacia de la propia 
realidad, sobre consideraciones partidistas y 
primaria; otras, porque la experiencia nos 
demuestra que en esa larga y espino a marcha 
hacia la libertad del individuo y de la sociedad 
los cambios que se han producido están aún en 
precario y es de aventureros tensionar situa
cione . 

Es evidente que muchos conceptos de civili
dad han sido asimilados plenamente y que los 
legisladore han podido plasmar en la teoría 
un cuerpo de doctrina colectivamente anhela
do. Pero también salta a la vista, que los acon
tecimientos que a diario observamos en el 
mundo y lo que apreciamos en el vivir diario, 
en la convivencia cercana, no hacen temer 
que el tránsito del er como individuo al ser 
como persona, aún no está consolidado del 
todo: odio, agresividad, venganza, fal edad, 
difamación, etc. son elementos que e impo
nen con demasiada frecuencia. 

En esta situación hay que di tinguir clara
mente dos tipos de comportamientos: el de 

aquellos individuos que por necesidad, falta 
de información o formación, escasa responsa
bilidad, se comportan de manera poco eria y 
la de los que hemos asumido libremente labo
res dirigentes y no po eemo eximente alguno. 

Lo político, tanto lo que gobiernan como 
los de la oposición, pertenecemo a este 
segundo grupo, y, además, cobramo por el 
hecho de serlo. Es inaceptable, pues, y debe
mo ser repudiado por el pueblo si en vez de 
la crítica con tructiva, de la verdad. de plante
amientos racionales y científico predicamos y 
trabajamo con la demagogia y con la mentira. 

Pocas vece a un alcalde y a un grupo muni
cipalle han nacido tantas dificultade como 
las que nuestra primera autoridad municipal y 
el Grupo Municipal Socialista han tenido que 
ortear: fuerte endeudamiento, crisi de 

empresas, sequía, etc. y poca vece e actuará 
con tanta energía, dedicación, información al 
ciudadano, re ponsabilidad, eficacia en suma. 

Por ello, rechazamo la crítica cansina, par
tidista' falta de ideas, falta de verdad, in ultan
te muchas veces, de la oposición. 

Es distinta la postura que lo portavoce de 
los grupos de la opo ición y lo propio gru
pos tienen en las reunione internas, en los 
contacto per anales con el Grupo Socialista 
de las que manifiestan en público, obre todo, 
en los medios de comunicación yeso es, como 
mínimo, mera hipocresía. 

Hay grandes personas en distintos grupo , y 
lo que les pedimos desde el Grupo Sociali ta 
es que trasladen u propia coherencia a lo 
planteamientos político grupales, el proyecto 
colectivo por un Puertollano con futuro e lo 
agradecerá. 

Tratar de dar una imagen de preocupación 
por lo problemas locales y de profetas es 
algo de los que muy pocos pueden presumir. 
Sería esclarecedor analizar comportamientos 
pa ados: per onales, profesionales, indica
les , políticos, en defensa de Puertollano. 
Probablemente aparecerían alforjas repleta 
de sacrificios y previ iones; otras, aparente
mente reivindicativa , rebo ante de benefi
cio personale , profe ion ale y fracasos . • 
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Calderón 
Portavoz del Grupo Municipal 

Socialista 

Con la fuerza moral que nos da la reflexión 
obre el grado de cumplimiento realizado en 

estos casi do año de pre encia municipal y el 
compromiso adquirido, debemo en este 
momento mostrar indignación y nuestro desen
canto, no tanto por la acogida que el re ultado 
de nue tro trabajo pueda tener en el grupo 
Socialista que gobierna el Ayuntamiento, como 
por el tratamiento sectario que obsesívamente le 
dan y que se traduce en descalificaciones pemla
nentes en sus manifestaciones públicas. 

Para constatar estos extremos pedimo que se 
lleve a cabo un muestreo simultáneo en ambos 
embalses, a base de recoger muestras, de super
ficie' a media agua y fondo (tres muestras) en 
cada uno de los 10 punto que conforman el 
perímetro de embalse que limita el dique de 
cada pantano; y una vez homogeneizadas las 
muestras de cada uno de esos puntos, se extraiga 
una, a1icuota, de cada una de ellas, se analicen y 
sus datos se hagan públicos. 

El agua, la confianza y la . . .; Imprevlslon 

Ejemplo reciente de lo que indicamo ha sido 
la rueda de prensa del Sr. Alcalde celebrada el 
pasado 2 de febrero, en la que con acritud que 
ya va siendo proverbial en él no señaló como 
" ... agoreros permanentes y aguafiestas ... ", todo 
ello por haber disentido ante la opinión pública 
del anuncio de proyecto "tra vase del Jándula al 
Montoro", que tratará de resolver el grave pro
blema de la escasez de agua que padecemo . 

Mire usted señor Alcalde: Iniciativa 
Ciudadana se ha preocupado, con su má allo 
sentido de re ponsabilidad por e te tema, de 
con tatar con su presencia física en el pantano 
del Jándula, en el del Encinarejo, en la cuenca 
que va desde la venical del Hoyo hasta el dique 
del primero, hablando con el guarda de la citada 
presa, con las gentes del Hoyo, de Marmolejo, 
en el Ayuntamiento de Andújar con el ingeniero 
D. Cipriano Ramírez (encargado municipal del 
Servicio de Aguas), con la gentes de esa ciu
dad, etc., cual e la situación real del embalse 
del que no vamo a alimentar, en ara todo ello 
de documentamos para enriquecerle a usted, con 
un trabajo de calle, pero al mismo tiempo técni
co, que le permita adoptar una postura racional a 
la hora de decidir la forma de realizar la obra 
que nos ocupa y que tan deci iva debe ser para 
el futuro de nue tra comarca. 

De este trabajo se evidencia: l. Que la cali
dad físico-química del agua del embalse del 
Jándula e inferior a la del Montoro. 

2. Que la poblaciones de la derecha del 
Guadalquivir que se alimentan del agua de esa 
cuenca, iempre lo han hecho del pantano del 
Encinarejo. si tuado a 18 kilómetros aguas abajo 

4. Por último si los dato analítico confirman 
lo que fundamentalmente presumimos, ahora 
que estamos a tiempo, hagamos que el proyecto 
se adapte a la razón y no a la conveniencia eco
nómica, para que se resuel va para siempre el 
grave problema que nos angustia, desde el res
pecto a la salud del ciudadano, y en armonía 
con la supervivencia de nuestra industria y u 
futura expansión. En definitiva, con la fuerza de 
lo razonable y no con la irracionalidad de la 
fuerza sería conveniente traer el agua del 
Jándula directamente al Complejo y no mez
clarla con el agua del pantano de Montoro que 
con ume la población. 

Señor Alcalde: nosotros no hacemos una Iie -
ta del problema del agua. Por lo tanto no tene
mo el menor deseo de estropearle la uya. 
Disculpe la intromisión que con nue (ro trabajo 
hemos hecho al parecer en su singular" arao", 
pero no olvide nunca que en democracia es líci
to disentir, en conveniente discutir y es hermoso 
tolerar . • 

Francisco Barrios 
Vizuete 

Portavoz de Iniciativa 
Ciudadana 

No sólo la falta de lluvias, con ser la princi
pal , es la única causa de la carencia de agua 
que ahora no agobia, y que no ha conducido 
a la paralización de parte de nuestras indu -
trias del Complejo de Puertollano. 

La confianza en que la pluviometría llega
ría, a tiempo, como otras veces ocurriera, y la 
imprevisión para hallar oluciones si aquése 
ausentara de nuestra Comarca, han sido cau as 
contribuyente a la situación preocupante en la 
que hoy no encontramo . 

No sirvió de aviso aquélla situación que 
nos deparó la década de lo etenta, cuando 
con sólo trece millone de metros cúbicos de 
agua en el embalse del Montoro. apunto e tu
vo de paralizar e toda la actividad indu trial 
del Complejo, para destinar el agua que que
daba al con umo humano. Fue, la Providencia, 
con fuenes lluvias, en última instancia, la que 
solucionó el problema que ahora no ha queri
do ni iquiera aliviar. 

El evidente que, una podero a industria 
petrolífera y petroquímica, la mayor de la 
región y una de las principales de España, en 
constante desarrollo y expansión desde que en 
1965 se in talara la primera Refinería, com
plementada con una segunda que inició u 
funcionamiento en 1972, así como el arranque 
de Olefinas 2, de mayor capacidad que 
Olefinas 1, y una serie de nuevas plantas que 
se montaron de pués, (Benceno, craqueo, 
catalítico, coquización, de ulfuración, alquila
ción, cogeneración, etc.), necesita, con este 
desarrollo ecuencial, un aporte de agua en 
con tante aumento. 

El agua e absolutamente necesaria para 
generar energía (electricidad, vapor), y para 

Un nuevo colegio para la 
barriada de las "630" 

Lo vecino y vecinas de la barriada de las 
630 y lo Profesionales de la en eñanza que 
allí trabajan, vienen reivindicando la cons
trucción de un nuevo Centro Escolar ante el 
incremento de la población escolar produci
do por la construcción de viviendas en esta 
zona de la Ciudad. 

El Grupo Municipal de Izquierda Unida, 
recogiendo las inquietude e interese de 
e tos ciudadanos y ciudadanas, elaboró una 
moción que fue debatida y analizada en el 
último Pleno ordinario del pa ado año. 
Sometida a votación la propuesta, contó con 
la unanimidad del todo lo concejales que 

fonnan el Pleno de la Corporación. 
La moción fue remitida a la Dirección 

Provincial del Ministerio de Educación y 
Ciencia, que deberá adoptar la medidas 
precisas para hacer realidad las justas reivin
dicaciones vecinales, y así evitar: 

a) La masificación en lo centros escola-

intercambio térmico, como principales uso 
en la industria. 

El Pantano de Montoro, de 44,5 millones 
de metro cúbicos de capacidad, fue construi
do para atisfacer las nece idade industriales 
y de la población en aquéllos años cuarenta 
en lo que la Empre a aciona! Calvo SoteIo 
de Combustible Líquido y Lubricantes, ini
ciaba u andadura. 

Nadie conocfa entonces la permanencia y 
expansión del Complejo, que sería reconver
tido en industria de la misma naturaleza, a 
partir del petróleo, pue la ubicación de la 
primera Refinería en Puertollano sería en los 
años e enta, materia de controversia política 
entre el entonces ministro de Industria Sr. 
López Bravo y el Presidente del 1. .1. 
Marqués de Suance , quien con tenacidad 
consiguió u implantación en Puertollano, en 
contra del Mini terio quien abogada por una 
zona co (era. 

A partir de ahí, la expansión industrial del 
Complejo hizo necesario un consumo de agua 
cada vez mayor que, desde los 40.000 m3 día, 
ha llegado a los 80.000 m3 día, en circun tan
cias de nonnalidad. 

Constituye un sarcasmo el hecho de que, en 
el e pacio de dos décadas e haya venido pla
nificando la producción anual, siempre en 
sentido creciente, confiando en que la pluvio
metría, no genero a en nuestra zona, resolvie
ra el aporte de agua. 

Una indu tria de esta naturaleza, no puede 
quedar e mirando al cielo, como hacen lo 
labradores, con la esperanza de que el agua 
asegure la cosecha. 

y i sarca mo es lo expuesto, frivolidad 

re de la zona. 
b) La no escolarización de niños y niñas 

en edad del e colarización obligatoria para 
con eguir: 

Una enseñanza pública de calidad. 
Una aplicación racional de la Ley 

Orgánica General del Sistema Educativo 
(LOGSE). 

Un equipamiento educativo y cultural 
imprescindible para un barrio en expansión. 

Lo Concejales de Izquierda Unida espe
ran que en esta ocasión la Administración 
Educativa sea diligente y eficaz en su re -
pue tao • 

industrial es hacer balance económico año 
tras año, con resultado de miles de millones 
de pesetas de beneficios obtenidos en esta 
Empresa Pública, sin destinar cantidad alguna 
a aumentar por uno u otro procedimiento la 
capacidad de agua embalsada. 

Esperemo que con la medida que ahora 
e toman, tardía y precipitadas, pero efica

ce , no vuelva a ocurrir lo que se podría 
haber evitado con planteamiento congruen
tes y a su tiempo. 

La conexión del Pantano del Jándula con el 
Montoro, para ituacione de emergencia, y la 
utilización conjunta del Montoro con el pro
yectado de Cerrada de las Nava de ENDE
SA, que contempla el Grupo Ténnico número 
2, y que ería regulador con el primero. Entre 
ambos, con una capacidad total aproximada 
de uno setenta millones de metro cúbicos, 
se podrán evitar ituaciones como la que aho
ra nos llena de inquietud . • 

Manuel Valle 
Serrano 

Conceial del Grupo Municipal 
del Partido Popular 

Florentino López 
Montero 

Portavoz del Grupo Municipal 
de Izquierda Unida 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 12/1992.


